

# Kirchenrenovierung 2014

Pfarrkirche Mariä

Himmelfahrt Neuburg

## Aktuell 1

02.04.2014

Das große Thema für Kirchenverwaltung und Pfarrfamilie in diesem Jahr wird die Renovierung unserer Pfarrkirche sein.

Ursprünglich sollte die Kirchenheizung erneuert werden. Hierfür war für die gesamte Kirche eine sogenannte Standsicherheitsuntersuchung erforderlich. Diese Untersuchung umfasste die Begutachtung des gesamten Bauwerks und aller Baukonstruktionen. Hier traten gravierende Mängel in Erscheinung.

Insbesondere wurde festgestellt, dass sich der Dachstuhl um ca. 50 cm nach Westen neigt. Ursächlich dafür sind erhebliche Mängel durch Fäulnis in der teilweise bis zu 400 Jahre alten Dachkonstruktion.



Durch diese Fäulnisbeschädigungen ist die Dachkonstruktion insgesamt instabil geworden.

Zum Teil haben sich früher fest verbundene Balkenkonstruktionen voneinander gelöst.

Teilweise sind auch Balken abgebrochen.



**Auch aus Haftungsgründen ist hier rasches Handeln unbedingt erforderlich.**

Es ist Ihre Kirche, das älteste Gebäude im Ort, für das Sie sich einsetzen.

**Spendenkonto: Kath. Kirchenstiftung Neuburg**

**IBAN: DE64 7206 9132 0103 2108 55 BIC: GENODEF1KRR**

# Kirchenrenovierung 2014

Pfarrkirche Mariä

Himmelfahrt Neuburg

## Aktuell 1

02.04.2014

- Seite 2 -

Aus bautechnischen Gründen ist es nicht möglich, den Dachstuhl in seine ursprüngliche Position zurück zu bringen. Deshalb muss nun das gesamte Dach abgetragen und erneuert werden. Mit Hilfe von Stahlbändern soll eine entsprechende Stabilität hergestellt werden.

Auch die in die Jahre gekommenen Dachplatten sowie Dachrinnen werden anschließend erneuert. Eine Neueindeckung mit Kirchenbibern ist kostengünstiger als das vorsichtige Abtragen und anschließende Eindecken mit den alten Platten.



Bedingt durch die Instabilität des Daches sind Spannungen aufgetreten, die zu Rissen in der Mauer- und Deckenkonstruktion unserer Kirche geführt haben. Auch diese bautechnischen Mängel müssen nach der Erneuerung des Daches behoben werden.



Zur Erneuerung des Dachstuhles sowie Behebung der Mängel am Mauerwerk muss die Kirche eingerüstet werden. Obwohl zunächst mit den Außenarbeiten begonnen wird, muss zum Schutz der Deckenfresken und des Stucks auch im Innenraum ein Gerüst aufgestellt werden.

Die Gottesdienste werden weiterhin in der Kirche stattfinden, sofern es die Bauarbeiten noch zulassen.

---

Es ist Ihre Kirche, das älteste Gebäude im Ort, für das Sie sich einsetzen.

**Spendenkonto: Kath. Kirchenstiftung Neuburg**

**IBAN: DE64 7206 9132 0103 2108 55 BIC: GENODEF1KRR**